

(ネックルン共同)  
カンボジアのメコン川  
で、日本の政府開発援助  
(ODA)で建設が進め  
られてきた。全長220  
メートルの巨大な斜張  
橋「つばさ橋」がこのほ  
ど完成し、同国南東部ネ  
アックルンで開通式典が  
6日、開かれた。

(ネックルン共同)  
カンボジアのメコン川  
橋につながる道路はメ  
コン川流域の主要都市で  
あるペトナム・ホーチミ  
ン、ブンバン、タイ、バ  
ンコクを結ぶ、全長約  
900キロ、南北に見  
得されている。メコン  
流域では中国雲  
南省とタイを結ぶ、南北  
の共同体創設を通じて経  
済回廊」が既に開通し、  
中国との取引量が増  
加。中国はアジアインフ  
ラ投資銀行(AIIB)  
が主導しており、域  
内での存在感を急速に高  
めている。日本も橋や道  
路の整備などを地域の連  
絡向上支援などで影響  
力を拡大を図る意図だ。  
橋は首都ブンバンの  
南東約60キロにあり、  
II 6日共同)

## 全長2・2キロ、中国と競合

**メコンに日本支援の巨大橋**

社会科教科書に竹島・尖閣  
を記述する傾向が強まつた。  
文部科学省は6日、来春から使用する中学校教科書の検定結果を公表した。領土記述はほぼ倍増。社会科の全教科書に竹島と尖閣諸島が登場し、多くが「固有の領土」と書いた。社会科で政府見解の明記などを求めた新検定基準も初めて適用され、不合格本を含め6件の意見が付いた。今春から使われる小学校の社会科教科書も全て竹島・尖閣を記述しており、義務教育段階から教える流れが定着。新検定基準と併せて政府の立場を教科書に記載する傾向が強まつた。



竹島と尖閣諸島を記述した中学校の社会科教科書

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・独島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・獨島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

## 韓国「挑発」と批判

### 中国からの反発も確実

（ソウル、北京共同）庸第一次官が別所浩郎駐韓日本大使を同省に呼んで了承した。中国は、日本が領土問題に絡めたのは4件で、「日本の領土は日本が固有である」との明記を求める新基準に基づく検定基準に基づいて政府見解の明記を要求する戦後処理で、「国家間賠償のみ」との政府の見解をはは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・獨島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・獨島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）庸第一次官が別所浩郎駐韓日本大使を同省に呼んで了承した。中国は、日本が領土問題に絡めたのは4件で、「日本の領土は日本が固有である」との明記を求める新基準に基づく検定基準に基づいて政府見解の明記を要求する戦後処理で、「国家間賠償のみ」との政府の見解をはは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・獨島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説書と検定基準を改定。

（ソウル、北京共同）日本の中学校教科書の検定で島根県・竹島（韓国名・獨島）や沖縄県・尖閣とも歴史は2点、竹島が2点、尖閣とも歴史は7点中6点だつた。今回3分野18点全てで記述され、固有の領土と書いた教科書も現行本より増えた。日本へは解説書で竹島・尖閣を「固有の領土」と明記し、地理・歴史・公民の3分野で詳しく教えるが、全教科で取り上げられ、東京電力福島第1原発事故の記述も多かつた。文科省は昨年1月、教科書作成の指針となる解説



# 辺野古移設で平行線

## 菅氏「唯一の解決策」 沖縄知事「新基地阻止」

〔共同〕菅義偉官房長官は5日、沖縄県の翁長雄志知事と那覇市のホテルで初めて会談し、米軍普天間飛行場（宜野湾市）の名護市辺野古移設について「日米同盟と抑止力の維持、危険性除去を考えたときに唯一の解決策だ」と理解を求めた。翁長氏は「辺野古の新基地は絶対に建設できない」と確信を持っていると辺野古移設阻止の意向を表明。会談は平行線をたどった。両氏とも対話を継続は明言したが、歩み寄りは見通せない。翁長氏は安倍晋三首相との面会も要請し、政府と県で調整する。

### 初会談、首相面会調整へ



会談に臨む沖縄県の翁長雄志知事（左）と菅官房長官

約1時間行われた会談後、菅氏は記者団に「国と変わらない」と、方針を堅持した。

一方、翁長氏は「基地

問題で（姿勢が）後退す

ることは全くない。辺野

古移設（作業を中止し

た）と要求した。

翁長氏は会談で「県民

古移設は「いつ負担

軽減し、沖縄と連携し

話し合いに応じてもら

いたい」と要請した。

翁長氏は会談で「県民

古移設（作業を中止し

た）と要求した。

翁長氏は会談で「県民



斎藤博久・国立成育医療研究センター副研究室長

## 徹底されない推奨治療法 アレルギー、調査で判明

ギー症状を抱える人は国

民の約半数以上とされ

る。このため日本アレル

ギー学会は「会員で

なくとも標準的な治療法

を通じている必要があ

る」として、会員外の医

師も参加できる講習会の開催など、研修の強化に乗り出した。

「この20年で大きく進歩したアレルギーの治療法を関連学会が診療力アップ（指針）にま

だけ薄くのぼして塗るよ

り、そんな実態が厚生労

働省研究班の調査で分

かかった。何らかのアレ

ルギー症例を郵便で実施

人には52%、アレルギー

医師1052人（16

専門医の資格を持つた

た人は30%と少なかつ

い。そんな実態が厚生労

働省研究班の調査で分

かかった。何らかのアレ





# 金閣寺売却の可能性浮上?

## 所有者は売却の意向否定

「知らない人の手に渡れば…」

### 円光寺の僧侶ら懸念示す

約40年前に建立され、日系家族の共同墓地となっている聖州イタペセリカ・ダ・セーラ市。金閣寺が、数年前に靈園の運営や葬儀を行なうメモリアル社の手に渡つて以来、管理が行き届かず、売却の話まで持ちあがつているという。同寺に隣接する円光寺の僧侶ルジ・カルロス・ルジ口さん(47)によれば、「金閣寺は利益にならないからだろ。放つたらかしの上、遺灰の販売も止めてしまった」との状況のようだ。同僧侶は「もし金閣寺の文化的価値の分からない人間の手に渡つたら、どうなるか…」と懸念を表明している。



金閣寺をバックに、円光寺のルイスさんと大畑住職

サンパウロ市中心街から南西に約40キロ、イタペセリカ市のヴァーレ・ドス・テンブロス国立観光公園内に金閣寺は建つ。空氣の清涼な公園内の湖畔に豊かな大西洋岸林を背景として静々としてたたずむ。内部にはロツカー状の遺灰墓があり、約5千家族の遺灰が安置されている。金閣寺建設の協力者であり、1976年の創立当初から遺灰を持ち寄る大畑天昇さん(95、静岡)は、「以

(8)

前は週末の法要にも差し支えるくらい人が来たのに、入場料が5レアルになつてからめつきり減つた。入場料なんか取つたんだが」と嘆く。現

前は週末の法要にも差し

支えるくらい人が来たの

に、入場料が5レアルに

なつてからめつきり減つ

た。入場料なんか取つ

たんだが」と嘆く。現

前は週末の法要にも差し

支えるくらい人が来たの

に、入場料が5レアルに

なつてからめつきり減つ

